



Guiding Victims of Hate Crimes



La información que contiene este recurso es educativa y está destinada únicamente a fines informativos. No constituye un asesoramiento jurídico ni puede sustituirlo. No se pretende que la información que se proporciona se aplique a una entidad jurídica, individuo o caso específico. El NCVLI no garantiza de manera expresa o implícita ninguna información que proporcione, ni está creando una relación de abogado a cliente con el destinatario.

Visión general

Las declaraciones del impacto en las víctimas son una de las formas que pueden elegir las personas victimizadas para ejercer su derecho a ser escuchadas en la sentencia.

Uno de los derechos comúnmente garantizados a las víctimas es el derecho a ser oídas, y una forma en que puede ejercerse es en relación con las sentencias en los casos penales. Una forma de ser escuchado en la sentencia es dando algo llamado «declaración del impacto en la víctima». Las declaraciones del impacto en las víctimas permiten que las víctimas de delitos comparten directamente con el juez cómo la conducta delictiva ha impactado en sus vidas.

En Oregón, por ejemplo, las víctimas tienen un derecho constitucional a ser escuchadas en la sentencia, y otras leyes garantizan a las víctimas el derecho a hacer una declaración del impacto en la víctima que incluya sus opiniones sobre el delito, la persona responsable, el impacto del delito, la necesidad de reparación que tiene la víctima y otros detalles.

El derecho a ser escuchado pertenece a la víctima. Cada víctima puede ejercer su derecho (si elige hacer una declaración sobre el impacto en la víctima) o renunciar a él (si prefiere no hacer una declaración sobre el impacto en la víctima).

Algunas de las leyes de Oregón que garantizan a las víctimas este derecho pueden encontrarse en el Artículo I, Sección 42 de la Constitución de Oregón y en la Sección 137.013 de los Estatutos Revisados de Oregón.

Este recurso proporciona información básica sobre las declaraciones del impacto en las víctimas, junto con enlaces a recursos adicionales que pueden ser útiles para decidir si se quiere ejercer este derecho, y la forma de hacerlo. Algunos materiales de ejemplo son específicos de Oregón, y otros pueden contener información sobre procedimientos en otra parte del país. Para obtener más información sobre los derechos y procesos en un área específica, considere hablar con un defensor de víctimas local, un abogado especializado en los derechos de las víctimas o la oficina del fiscal.



¿Cómo podría ser una declaración del impacto en una víctima?

Las declaraciones de impacto de las víctimas pueden adoptar diferentes formas. Pueden escribirse a máquina o a mano, grabarse en video o audio (las prácticas locales varían), o utilizar otro tipo de tecnología. Puede ser directamente la víctima quien dé la declaración del impacto en la víctima al tribunal, o podría pedir que un representante de su elección declare por ella.

Las víctimas de delitos también pueden utilizar la tecnología de videoconferencia, conferencia telefónica u otras herramientas para hacer una declaración del impacto en la víctima a distancia.

¿Hay ejemplos disponibles?

A menudo, los defensores de víctimas y los fiscales locales disponen de plantillas o formularios que pueden servir de orientación sobre las declaraciones del impacto en las víctimas. En algunos lugares, están disponibles en varios idiomas.

También hay una serie de ejemplos y plantillas disponibles en Internet. La siguiente selección de recursos puede resultar útil al pensar en las declaraciones del impacto en las víctimas:

- Madres contra la conducción bajo los efectos del alcohol, [Folleto sobre la declaración del impacto en las víctimas](#)
- Condado de Spokane, Washington, [Cuestiones a considerar](#)



Para ver un video que trata con más detalle las declaraciones del impacto en las víctimas, visite [la página de YouTube del NCVLI](#) y seleccione el tutorial de herramientas para [Declaración del impacto en las víctimas](#).

- Condado de Grant, Washington, [Servicios para Víctimas y Testigos, Creación de su Declaración de Impacto en la Víctima](#)
- Condado de Marion, Oregón, [Formularios de declaración del impacto en la víctima \(idioma inglés y español\)](#)
- National Crime Victim Law Institute, [Tres ejemplos de redacción de declaraciones del impacto en las víctimas](#)
- Chanel Miller, [Declaración de impacto en la sentencia de Brock Turner](#)

